
第７回 定例役員会 

令和５年１2 月 15 日（金） 

19：00～ opsol 福祉総合センター 

以下敬称略 

 

出席 中原会長、桶谷副会長、中田副会長、森副会長、大久保書記、尾野会計、古谷会計 

國中幹事、近森幹事 

 

欠席 中島副会長、瀧書記、小川幹事、齋藤幹事、城津幹事、関本幹事、寺井幹事 

野崎顧問会計監査 

 

【本日の資料】 

①市 P 予算について 

②あて職色分けリスト 

③大阪府 PTA 研究大会チラシ 

④近畿地区 PTA 研究大会（京都大会まとめ） 

追加資料①東京海上日動総合保障制度チラシ 

 

1．東京海上日動 小山様より保険のご案内 

大阪府 PTA 協議会総合保障制度についてご案内頂きました。（追加資料①） 

 

２．成人式の協力について 

日程：令和６年１月８日（月・祝） 

時間：1 部 10：30～12：00 集合は 10 時でお願いします。 

    ２部 14：00～15：30 集合は 13 時半でお願いします。 

 内容：成人式に参加する成人にパンフレット配布をお願いします。 

 

出席については会長が市 P 役員 LINE グループ内に回答フォームを作ってくださってい

ますので回答をお願いします。 

  

★当日スケジュール再度共有 

 【1 部】                 【2 部】 

10 時   集合・受付説明        13 時半   集合・受付説明 

10 時半  開場 受付開始        14 時開場  受付開始 

11 時   開式             14 時半   開式 

12 時   閉会             15 時半   閉会 

 

開式後～閉会前までは客席にて式典を見てくださって大丈夫です。 

閉会前には受付に戻っていただき、成人の退場の際誘導をお願いします。 

また、成人退場後はカンカンの周りを職員と一緒に一周巡回し終了となります。 

 

 

 



 

3．岸和田市 PTA 協議会の役割や今後の行事計画について 

 今年度行事もほとんど終わったこのタイミングで来年の市 P 行事計画やあて職、役職の

決め方について協議をお願いします。 

 （資料①、②参照） 

 

 事務局より市 P の在り方、役割等について改めて共有がありました。 

 ・市 P の在り方について 

 市 P 協議会規則や一般的な PTA の考え方として、「PTA は保護者と先生が協力して子ど

もたちの教育環境の整備、子どもの健全育成を目的とする」となっており、自発的な団体

でもあるので、「子どもたちの為になること」について学校運営含め、各校で困っている

ことをジャンル問わず共有し、情報交換できる場、意見交換していい場と認識していまし

たが、過去事務局をやっていた前任者に確認したところ、認識が間違っていると判明しま

した。市 PTA はそもそも生涯学習、社会教育の意味をもって作られた団体なので、市

PTA の事務局を生涯学習課が所管しており、学校運営（学校の中のこと）について意見

や要望を出すような団体ではなく、単位PTAの活動をサポートする団体とのことでした。 

 

 ・市 P の役割について 

 市 P は単位 PTA の活動をサポートする団体との事なので、単位 PTA 活動に役立つ情報

の共有、単位 PTA 同士の情報交換、日本 PTA、大阪府 PTA からの情報を単位 PTA に

伝える役割がある。 

 

・市 P 役員について 

市 P の役員として幼、小、中の校園長会から３名の先生が来てくださっていますが、こち

らの３名は相談役としての役員だったらしく、実質の役員とは参加目的が違うとのことで

した。 

→今の規約上同じ立場に見えてしまっているので役員から外し、「アドバイスを求めるこ

とができる」といった枠を新たに作る等、検討し今年度中には答えを出したい。 

 

・あて職について 

単位 PTA に役立つ情報を提供する目的がある市 P 宛にきているあて職は「市や教育委員

会では、こんな意図でいろんな施策を考えているということを保護者の皆さんに知っても

らう為共有してほしい」という意味と、「市や教育委員会だけでは考えが及ばないことも

あるので困った時は保護者の意見も聞きたい」という意味で呼ばれていると考えられます。

あて職会議に行ってもらうにあたり、各単位 PTA から行ってくれる人を募るのは現実的

ではないため現状市 P 役員さんに行ってもらっています。 

 

 ※事務局より皆様へ 

今後、上記の考え方をベースに市 P の運営を進めていっていただきたいと考えています。

今年度も後半に差し掛かってきたところで本来の市 P の在り方が判明し、ご迷惑をおか

けして申し訳ございません。今後このようなことがないように事務局でも必ず資料を残し、

引き継ぐ予定ですが、各単位 PTA でも上記の考え方を再確認していただき、毎年引き継

いでいただけると幸いです。今後ともよろしくお願いいたします。 

 



上記の内容を受けて意見交換をしました。 

現市PTA役員は市PTA役員の役割について具体的な引継ぎのない状態で役についており、

4 月以降各自で模索しながら進めてきたという経緯があります。今回事務局が疑問を持ち確

認してくださったことを、しっかりと来年度以降に活かしていけるように協議していきたい

と考えています。 

以下は保護者と教員それぞれからの意見です。 

 

・保護者の役員：市 PTA 役員は３年に１度輪番で回ってくる役の為、同じ学校の前役員か

ら直接の引継ぎが出来なかった。／輪番にあたっていない年度は議事録が共有されていない

為、学校が引継ぎに使える資料を持っていなかった。（今年度から全学校で共有することと

しています）／保護者負担を考慮した学校は、市 PTA 役員には単位 PTA の会議には出席

しなくても良いとしてきた為、輪番にあたっている学校でも市 PTA の会議内容について共

有していなかった。／４月からやってきたことは間違っていたのかと残念に思う。／役職名

がつくことで役割に誤解が生じたこともあったので、実態に合った役職名に変更するのはど

うか。 

・教員の役員：教員間でも市 PTA 会議への出席は形式的なものであった為に、具体的な引

継ぎがなかった。しかし今年度のような活発な会議は本来の市PTAのあるべき姿でもあり、

役割が再確認されたことを受けて今後に繋げるように変えていけると良い。ただ一年という

短い任期では何かを変えることも難しく、結果的にこれまでも変わらずにきたのではないか。 

 

以上の内容を受けて、次回以降の役員会では今後の市 PTA 役員がスムーズに業務にあたる

ことの出来る方法を協議する予定です。各学校でもご意見あれば市 PTA 役員もしくは事務

局あてにご連絡ください。現市 PTA 役員としては役員の負担軽減と業務の効率化を目指す

と同時に、子どもたちの環境整備、健全育成に必要と思われる、単位 PTA の支援になるこ

とは大切に引き継いでいきたいという思いです。 

 

予算については資料①のとおり。 

 

あて職については資料②の色がついている会議は今後も出席する方向で進める。色がついて

いないあて職会議に関しては次回役員会で再度検討する。 

 

 

4．今後の行事日程について 

・12/22（金） 泉南地区 PTA 講演会 

・1/8（月）   成人式協力 

・1/20（土）   大阪府 PTA 研究大会（資料③参照） 

・2/17（土）  市 P 研修会＠浪切ホール４階交流ホール 

・2/25（日）  きしわだマッチングマーケット＠浪切ホール 4 階特別会議室 

 

5． その他 

・資料④参照 

 

次回定例役員会 1 月 19 日（金）19 : 00～ 福祉総合センター３階交流室 


